



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Nancy Paulina Arguello Espinosa

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

**Control de lectura “Modelo medico
hegemónico”**

Materia:

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología medica I

Grado:

1er Sem, Grupo “A” Medicina Humana

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de Noviembre del 2020

Modelo médico hegemónico

Entendemos como medicina a la ciencia que nos ayuda y permite prevenir y curar enfermedades que llegan a afectar al cuerpo humano. Puede clasificarse o dividirse en múltiples ramas, cada grupo, cada cultura, cada país, cada nación tiene su propio modelo médico, en los cuales influyen distintos factores como la economía, la cultura o religión, factores que de igual manera repercuten en la presencia de enfermedades en las poblaciones, se analiza la ideología, la creencia o fe de cada grupo ante salud-enfermedad, el campo tan amplio de la medicina nos otorga el privilegio de una mejor atención y un tratamiento oportuno, el documento leído hace referencia a críticas en relación con la biomedicina, las cuales fueron formuladas por un amplio sector social, un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, otro sector reconoció la validez de algunas críticas y concluyeron que los aportes eran más valiosos que los aspectos negativos, ambos sectores concluyeron que el descenso de la mortalidad, la atención del dolor y sufrimiento físico, son producto de la expansión de la medicina alopática. Todas las corrientes tienen su propia crítica, pero a pesar de ello están acordados en seña-

lar que la biomedicina ha sido hasta ahora la medicina más eficaz comparada con cualquier otro tipo de sistema médico, las inmunizaciones, las sulfamidas, los antibióticos, fármacos como la insulina o determinados ansiolíticos tienen una capacidad de cura que la diferencia positivamente de cualquier otro sistema de intervención médica. El modelo médico hegemónico se caracteriza por cumplir una serie de funciones: curativas, preventivas, mantenimiento, control, normalización, medicalización, legitimación y económico-ocupacionales. Los sistemas médicos se modifican, a velocidades e intensidades diferentes, todo sistema médico y no sólo los sistemas etnográficos, populares o no "occidentales" forman parte de sistemas socioculturales. Una amplia cantidad de situaciones de los países de alto nivel de desarrollo capitalista, la morbilidad y mortalidad se expresa por el dominio de tres conjuntos de padecimientos, las enfermedades crónico-degenerativas, las invalideces producto de accidentes y otras violencias y el desarrollo de las dependencias, la cual se complica con el desarrollo de síndromes de escasa espe-

Confianza, con sintomatología difusa y confun-
dible, una parte creciente de estos padeci-
mientos no son curables, sino sólo controla-
bles, se relaciona con la posibilidad actual
de detectar las enfermedades a edades cada
vez más tempranas y con el hecho de que
los accidentes y otras violencias recaen
sobre todo en niños, adolescentes y jóve-
nes. La importancia de la atención adecu-
ada y un tratamiento oportuno es inmensa,
no sólo para proporcionar salud, sino una
calidad de vida mucho mejor. La biome-
dicina actual se caracteriza por una can-
tidad de eficacia y de iatrogenia, debe
tomarse en cuenta que desde la década
de los setenta y de manera creciente, de-
terminados sectores biomédicos subrayan
la importancia del estilo de vida en la
producción y desarrollo de la mayoría de
las causas del perfil epidemiológico domi-
nante. El desarrollo de la herbolaria, surgio
de propuestas biomédicas alternativas, en
la actualidad no se puede ignorar que la
masa crítica de investigación herbolaria
la realiza la industria químico/farmace-
útica. Se menciona la estrategia de auto-
atención, donde se deben diferenciar las

Propuestas de autocuidado desarrolladas por la Atención Primaria Médica y las realizadas y desarrolladas estructuralmente por los grupos domésticos, donde entran también entran fuerzas económico-políticas favoreciendo al desarrollo de medicinas en un mercado que hace que la gran mayoría sean aceptables en términos económicos.

Referencias

Menéndez , E. L. (Octubre 1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural.
NATURA MEDICATRIX n.º 51, Págs: 17-22, Disponible en:
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2edfaf2d9e3f2d8800d2706a0950bb04.pdf>.